

建設産業委員会会議録

平成29年5月30日（火）

午後 3時30分 開会

○岩田玲子委員長

本日はお忙しい中、建設産業委員会の初委員会にご出席いただきありがとうございます。ただいまから建設産業委員会を開会します。

初めに5月22日に開催されました、委員長連絡会議において説明を受けた事項について、ご報告申し上げます。まず、初めに、「常任委員会の行政視察について」は、3日間を基準として、予算1人当たり9万円以内で実施します。また、昨年度から政務活動費が支給され、会派等での視察も考えられるため、可能な限り、早く実施すること。なお、同一年に会派、委員会が同じところへ視察に行くことがないように留意すること。とのことでした。次に、「閉会中の調査事項について」ですが、特別委員会設置の関係もありますので、委員の意見を十分に聞いて協議し、早めに各委員会の調査内容を決定するように。とのことでした。次に、「議員勉強会について」ですが、今年度も2回の予定です。各委員会の枠はありませんが、意見があれば7月末までに受け付けるとのことでした。なお、テーマについては、議会運営委員会等で調整し決定する予定です。次に、「事業評価について」です。現在のところ、今年度も議会としての事業評価を継続し、実施方法は現行どおりで行う予定とのことです。概ねのスケジュールは、昨年度と同様でお手元の資料3ページを参考に考えています。最後に、「決算審査の資料請求について」です。例年、補足説明資料の請求をしております。委員からの要望については、全委員で協議・精査し、請求をするようにしてください。また、元から当局にある資料はよいが、加工してデータを出させることのないよう、大量の資料を提出させた場合は、結果報告をさせるように。とのことでした。

以上が、委員長連絡会議についての報告ですが、ただいまの報告にご質疑ありませんか。

【「なし」との声あり】

ないようですので、これで委員長連絡会議についての報告を終わります。

協議題1「所管事項の報告」を行います。今年度は、委員の中に新人議員がいないため、今年度の目玉事業や主要事業を簡潔に説明していただきます。各課2,3分で16時10分くらいを目途に協議題1を終え、その後、協議題2の閉会中の調査事項についてを行いたいと思います。本日は、当局から各委員に資料が配布されておりますので、資料について補足説明をお願いします。当局におかれましては、簡潔で、分かりやすい説明をお願いします。水道部から、所管事項について資料に基づき補足説明をお願いします。

○笠原水道部長

【資料に基づき説明】

○岩田玲子委員長

説明は終わりました。ご質疑ありませんか。

【「なし」との声あり】

ご質疑なしと認めます。しばらく休憩します。

【 当局入替え（水道部課長退席・建設部課長入場） 】

午後 3時37分 休憩

午後 3時39分 再開

○岩田玲子委員長

委員会を再開します。次に建設部から所管事項について、資料に基づき補足説明をお願いします。

○榊原建設部長

平成29年度建設部が所管いたしております予算概要につきまして、各課長からご説明をいたしますのでよろしくをお願いします。

○村瀬土木課長

【資料に基づき説明】

○柘植都市計画課長

【資料に基づき説明】

○大松市街地整備課長

【資料に基づき説明】

○神戸建築課長

【資料に基づき説明】

○岩田玲子委員長

説明は終わりました。ご質疑ありませんか。

○山本半治委員

土木課で、道路管理を今まで以上にしっかりやります。とのことですが、たしか、今までは月に1度の見回りだったと思ったのですが、具体的にはどのような方法で行うのですか。

○村瀬土木課長

一昨年度までは、月に1回見回り、昨年度は回数を増やし月に2回で、そのうち1回は歩いて回りましょうとしていました。今年度は職員が目的をもって見回るよう、テーマをもって行います。例えば、「側溝の割れがないか」等のテーマを決めて重点的に行うよう進めています。

○岩田玲子委員長

他にご質疑ありませんか。

【「なし」との声あり】

他にご質疑なしと認めます。しばらく休憩します。

【 当局入替え（建設部課長退席・市民経済部課長入場） 】

午後 3時49分 休憩

午後 3時50分 再開

○岩田玲子委員長

委員会を再開します。次に市民経済部から所管事項について、資料に基づき補足説明をお願いします。

○笠井市民経済部長

【資料に基づき説明】

○山本半治委員

経済課の3ページ、施設内容の②、家畜糞尿の有効活用となっておりますが、具体的な考

えはありますか。

○笠井市民経済部長

直ちに家畜糞尿を有効活用するために、新たなことをやることはありませんが、事業者によりバイオマス発電の計画があります。こういったもので、家畜糞尿を使えるようになれば、有効活用できると考えていますし、それに向けて私どももできる限りのお手伝いをしていきたいと考えています。

○山本半治委員

バイオマス都市か何かで申請したそれをこれからも進めていくということによろしいですか。

○笠井市民経済部長

その通りです。

○岩田玲子委員長

ほかにご質疑ありませんか。

【「なし」との声あり】

他にご質疑なしと認めます。これで、協議題1「所管事項の報告」を終わります。しばらく休憩します。

【 当局入替え（市民経済部課長退席） 】

午後 4時06分 休 憩

午後 4時07分 再 開

○岩田玲子委員長

委員会を再開します。次に協議題2「閉会中の調査事項について」を議題とします。これまでの建設産業委員会の調査テーマについては、お手元の資料6ページのとおりですが、本年度の調査テーマについて、各委員の皆さまからご意見を伺いたいと思います。

○山本半治委員

テーマを決める前に、委員長に考えがあればお聞きしたい。委員長の腹案があれば示していただきたいです。

○岩田玲子委員長

それでは、始めに委員長案を示させていただき、その後皆さんに伺う形で進めていきたいと思います。テーマの案として、まず半田市の現状と課題についてですが、クラシティの商業床の共有持分を無償譲渡され、面積の概ね50%の賃貸契約がないとリスクを背負うことになったので、クラシティを含む知多半田駅前の利便性を高める必要が生じていると考えました。また、半田駅前の区画整理事業が一段落し、事業の反省を次のJR半田駅前の高架化に活かしていく必要があります。そのために、これから行う区画整理事業の半田市としての新しいビジョンを考える必要があると思っています。調査研究のテーマとしては、「クラシティを中心とした知多半田駅前からJR半田駅前までの一体化したまちづくりについて」と考えています。調査研究内容としては、JR高架化や区画整理事業を知多半田駅前区画整理事業の反省を活かしてどのような方法で行ったらよいか。JR半田駅から知多半田駅前のまちなみがどうあるべきか。つながった後のまちの活性化や利便性はどうあるべきかなどを調査する。また、高架化された後のイメージを具現化して、クラシティを活かしたまちづくりを考えたいと思っています。知多半田駅前とロータリーが寸断されている

ことでよいのか等も考えたいです。2つの駅のつながりによる駅前の一体化の活性化も調査したいです。まとめとして、知多半田駅から JR 半田駅の高架化によってまちがつながるので、クラシティを活かして、高架化をどのように行うか具体的なビジョンを調査研究していきたいと考えています。以上です。

しばらく休憩します。

午後 4時11分 休憩

午後 4時34分 再開

○岩田玲子委員長

委員会を再開します。ただいまの休憩で皆さまのご意見をいただき、本年度の閉会中の調査テーマを仮ではありますが、クラシティを中心とした知多半田駅前から JR 半田駅前の一体化したまちづくりについてとしたいと思いますが、ご異議ありませんか。

○中村宗雄副委員長

大きな方向性は、これで決まったと思いますが、テーマが長く、「クラシティを中心とした」という言葉を入れると軸になってしまう。最後出口がそこにあってもいいと思いますが、テーマについてはもう少し大きく捉えてみてはどうでしょうか。

○岩田玲子委員長

しばらく休憩します。

午後 4時37分 休憩

午後 4時40分 再開

○岩田玲子委員長

委員会を再開します。ただ今の休憩中に皆さんのご意見をいただきまして、仮称ではありますが「中心市街地の一体的なまちづくりの活性化ビジョンについて」という調査事項としたいと思います。これにご異議ありませんか。

【「異議なし」との声あり】

それでは、本年度の閉会中の調査事項は、「中心市街地の一体的なまちづくりの活性化ビジョンについて」に決まりました。

次に、協議題3の行政視察についてを議題とします。調査テーマに基づいて、視察を計画をしていきたいところですが、まず委員長案として、市内視察で現状を見てから JR が高架化する町並みについて携わっている人などのお話を聞き勉強して、それから視察に行くようにしたいと考えています。よろしいでしょうか。

【「はい」との声あり】

具体的な委員長案として、6月中に皆さんが集まれる日に知多半田駅前から JR 半田駅のあたりを歩いて、おでかけ委員会としてクラシティに関係する方のお話を聞くなど、現状と課題を今一度確認したいと考えています。JR 半田駅前のまちづくりの方で半田市と関わっている先生をお呼びして、勉強会を開くなどをしてほしいと思っています。このような流れでいかがでしょうか。

○渡辺昭司委員

いいと思います。先ほど中村副委員長から言われましたが、いろんな状況や知識を叩き込んでから視察に行った方がいいのかなと思います。委員長連絡会議の方で、政務活動費のこともあるので、視察は早めにとという話がありましたが、日程を押さえてその日までに

スケジュールを早めに立てて、視察に行くようにすればいいと思います。

○岩田玲子委員長

資料7ページに視察の候補日等を挙げていますが、これから日程調整をしていきたいと
思います。しばらく休憩します。

午後 4時45分 休 憩

午後 5時12分 再 開

○岩田玲子委員長

委員会を再開します。次回の市内視察は、6月9日13時からです。加藤武志先生をお呼
びした勉強会は、6月23日の午後。7月14日午前、8月8日臨時会後、9月15日午後、
10月12日午後、11月6日午前、12月13日午後、1月17日午前、2月5日午前、3月22
日午前というスケジュールで行きたいと思います。よろしくお願いします。その他で何か
ありましたらお願いします。

○渡辺昭司委員

6月7日の委員会はなくなったということでもいいですか。

○岩田玲子委員長

その通りです。他にありませんか。

【「なし」との声あり】

ないようですので、本日の委員会はこれにて閉会いたします。

午後 5時15分 閉 会